

IBCE refuta informe sobre transgénicos del Times

Las conclusiones de un informe del diario New York Times, que señaló que los cultivos transgénicos no ayudan ni a aumentar la productividad agrícola ni a reducir el uso de herbicidas, fueron rechazadas ayer por el gerente general del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), Gary Rodríguez.

“Las conclusiones (...) muestran una posición sesgada, su debilidad está en no consultar con científicos que trabajan en el tema ni hacer una revisión exhaustiva de los estudios disponibles; si algo hay para rescatar del mismo, es la confirmación de que los alimentos transgénicos no dañan la salud, algo más que demostrado en 20 años de consumo”, dijo Rodríguez citado en un boletín de prensa del IBCE.

Señaló que hay más de 150 publicaciones científicas que muestran que la denominada “agricultura de precisión” (transgénica), que usa semillas genéticamente modificadas ayuda disminuir el uso de plaguicidas y a incrementar la productividad en ciertos cultivos.

“Se trata de conclusiones sesgadas que machaconamente son formuladas por opositores ideológicos y que hacen política a nombre de la pobreza y el medioambiente, que dedican su vida a denigrar los beneficios de la biotecnología”, afirmó.

Los defensores de la biotecnología dijeron que los transgénicos cumplirían dos objetivos principales: al hacer a los cultivos inmunes a los efectos de los herbicidas y resistentes a varias plagas, generarían más productividad y menos uso de pesticidas.

El análisis del periódico señala que ninguna de las dos cosas se comprueba en la realidad al comparar 20 años de producción en EEUU y Canadá versus Europa.

Emapa afirma que sus ingresos son superiores a sus gastos

El gerente general de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), Avelino Flores, aseguró ayer que los ingresos de esa entidad superan por mucho a sus gastos, razón por la que negó un supuesto déficit que denunció el diputado de Unidad Demócrata (UD), Luis Felipe Dorado.

Flores calificó de “totalmente sesgada” y “manipulada” la versión de Dorado y remarcó que el Estado es responsable en el manejo de Emapa. “Lamentablemente, esas versiones para nosotros están totalmente equivocadas, de toda esa gente que ha tenido ese tipo de versiones, que ha sido totalmente sesgada, manipulada. Hay algo muy importante que debemos establecer en esto. Nuestros ingresos son superiores a nuestros gastos”, remarcó en declaraciones a los periodistas.

Según Flores, el trabajo de Emapa va más allá de lo comercial y dijo que hasta el momento benefició a una “gran cantidad de productores”, sin ningún tipo de distinción política.

“Emapa fue creada para establecer precios razonables al productor, además de estabilizar los precios en el mercado interno. Emapa lo que hace es contribuir a la reserva estratégica de alimentos”, subrayó.

Cocarico dice que productores migran por efecto de mal clima

Las inclemencias climáticas están obligando a los productores agrícolas a migrar de las zonas andinas a las tropicales, afirmó el ministro de Desarrollo Rural y Tierras, César Cocarico.

En acto realizado en el municipio de Tarata del departamento de Cochabamba, Cocarico hizo referencia a la migración que realizan los productores de las zonas andinas hacia zonas tropicales del territorio. "Cada vez las inclemencias de los cambios climáticos nos están afectando y buscamos siempre un lugar mejor para vivir bien", dijo. La autoridad reflexionó sobre las migraciones regionales de los pequeños productores durante un evento del Fondo Nacional de Desarrollo Alternativo (Fonadal), que destinó 21 millones de bolivianos como contraparte municipal en las zonas establecidas como expulsoras de población.

Anunció que, paralelamente, los productores tendrán seguridad jurídica con los títulos que otorga el Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA) que prevé la entrega de 100 mil hectáreas en la gestión 2017.

El Deber

Fedeple denuncia pérdida por rebaja al precio de la leche cruda

José Luis Farah, presidente de la Federación Departamental de Productores de Leche de Santa Cruz (Fedeple), denunció que el sector perdió en octubre 1,4 millones de bolivianos a consecuencia de la rebaja al precio de la leche que tomó la PIL.

De acuerdo con Farah, en octubre la planta industrializadora de leche redujo 21 centavos por litro a los productores que entregan la materia prima para la industria láctea.

Añadió que PIL tomó la decisión de levantar la medida que estaba afectando a los productores lecheros y convocó al sector a una reunión la próxima semana, en donde no solo fijarán un precio que beneficie a vendedor y comprador, sino también la reposición de las pérdidas.

Fedeple ya tomó una decisión y asistirá a la cita con su posición de mantener su precio de 3,15 bolivianos por litro.